

Auch die kleinen Rüchensjämereien gediehen auf dem Boden vorzüglich, doch merkte Robinson bald, daß sie eine gewisse Neigung zur Ausartung zeigten, wie auch der Weizen und Roggen, welches dem Klima zuzuschreiben war. Um dieses zu verhindern, behielt er fortan vor jeder Ernte Vorräte zurück, vermengte sie mit einander und suchte so einer schnellen, gänzlichen Entartung entgegen zu arbeiten. Nur die Kartoffeln hielten sich besser, wemngleich ihre Knollen allmählich dicker und dicker wurden, was ihren Wohlgeschmack beeinträchtigte.

---

## VI.

### Alte Bekannte.

So war eine geraume Zeit verstrichen. Das Hühner- und Entenvolk hatte sich vermehrt und lebte verwildert, überall sich Brüteplätze suchend, aber auch das Saatsfeld verwüstend. Eines Morgens war Freitag frühzeitig nach dem letzteren gegangen, um die Tiere zu verschrecken; Robinson und Barkey hatten eine Flechtarbeit ergriffen, als der Insulaner in wilder Hast zurückeilte.

„Was giebt's?“ fragte Robinson.

„Sie sein da!“

„Wer?“

„Die wilden Matrosen,“ sprach Freitag. „Ich gehen zum Saatsfeld, da sie landen und das Fruchtstück betrachten. Sie schauen nach der Feste hin. Ich mich